

CALENDARIO ECOLOGISTA JUNIO 2025

- 1 Elecciones judiciales en México por primera vez.
- 5 Día Mundial del Medio Ambiente
- 8 Día Mundial de los Océanos
- 17 Día Mundial contra la Desertificación y la Sequía
- 21 Día del Sol
- 26 Día Internacional de los Bosques Tropicales

Efemérides

El Poder Judicial de México en su integridad: 881 cargos judiciales estuvieron en contienda electoral, un acto de ciudadanía histórico porque es la primera vez a nivel mundial que un país pone en el voto popular la elección a quienes tienen en sus manos la balanza de la justicia. Este hecho histórico en México se distingue en este calendario porque la justicia para la población trasciende para justicia contra quienes están poniendo en peligro su sobrevivencia debido a la violencia contra el medio ambiente.

El Día Mundial del Medio Ambiente, establecido por la ONU en 1977, sigue este año en llamar a luchar en contra de la “plastificación” de nuestro mundo y usted se preguntará por que se sigue insistiendo en luchar en contra de la contaminación plástica porque la salud humana, los ecosistemas y la biodiversidad siguen estando en peligro.

El lema para 2025 es "***Poner fin a la contaminación por plásticos***".

Y precisamente por ello hay que detener que el plástico siga contaminando los océanos que cubre el 70 por ciento del planeta azul.

De ahí la importancia de una nueva iniciativa que se está promoviendo mundialmente para llevarlo ante la ONU por los líderes indígenas de las islas del Pacífico para que se decrete una ley que reconozca a las ballenas, sí, a las ballenas, como sujetos de derecho.

Precisamente en los momentos en que usted lea el Calendario a principios de junio, líderes ecologistas estarán participando de la Conferencia de la ONU sobre el Océano, en Francia. Les deseamos éxito para que nunca más los buques embistan a las ballenas en Baja California, o encontrarnos con una ballena muerta en las playas de Veracruz, como nos comparte la organización Avaaz.

En 2025 el lema es "***Maravilla: sosteniendo lo que nos sostiene***".

El Día Contra la Desertificación y la Sequía, el 17 de junio, requiere más intensidad, más concientización, más decisión, más voluntad política porque la mancha de la desertificación avanza y avanza; la sequía igual, cada vez más extensa, y en consecuencia, la temporada de lluvias se retrasa, los vientos encontrados provocan problemas en las zonas desérticas, y además las tormentas son cada vez más destructivas.

Lema 2025: ***“Restaurar la tierra. Liberar las oportunidades”***.

El Día Internacional del Sol es el 21 de junio. El día más largo del año. Día de fiestas en el Hemisferio Norte por el solsticio de verano. Este viejo planeta de más de 4.6 billones de años es tan esencial para la humanidad que se liga con el Día para la Preservación de los Bosques Tropicales.

Los Bosques Tropicales que son tan hermosos y sustentan microorganismos, plantas y animales; regulan el ciclo de lluvias; y reducen los efectos del cambio climático. Además, su preservación protege el reservorio vital de carbono.

Lema 2025: ***“Bosques y Alimentos”***.

Varias fuentes consultadas
kndl@nabolom.ch